

Liste ABR1809 - Brunswick – Le « Corps Noir »

Ces listes consistent toutes en un certain nombre d'unités obligatoires et des unités complémentaires soumises à des conditions, toutes étant évaluées selon le budget. Pour constituer son armée, après s'être mis d'accord sur le total en points de chacun, chaque joueur utilisera la liste correspondante, en respectant ces conditions. Cependant, pour une armée donnée sur laquelle on connaît les compositions ou pour un scénario, on peut s'affranchir de certaines contraintes, avec l'accord de chacun.

Note : Si des troupes de même type ont des conditions semblables (comme « 1 pour 4 unités de ligne ») elles ne sont pas cumulables sur les mêmes unités.

Ainsi, si l'on a 6 unités de ligne on peut prendre :

- *une unité de grenadiers (1 par 6 unités de ligne) ET une unité d'artillerie (1 par 4 unités de ligne) MAIS*
- *une unité de grenadiers (1 par 6 unités de ligne) OU une unité d'infanterie de la Garde (1 par 5 unités de ligne)*

Après la bataille d'Iéna en 1806 où le prince Charles-Guillaume-Ferdinand de Brunswick est tué au combat, ses territoires sont envahis par les Français. Son successeur Frédéric-Guillaume est privé de son héritage car Napoléon annexe ces territoires au nouveau Royaume de Westphalie, ce qui est validé par les grands pays au traité de Tilsit. Frédéric-Guillaume, surnommé « le Duc noir » à cause de son uniforme noir couleur de deuil, se réfugie dans le duché d'Œls en basse Silésie, annexé en 1742 par le royaume de Prusse mais dont sa famille est le souverain héréditaire. En 1809, quand l'Autriche, pensant profiter de l'enlèvement de Napoléon en Espagne avec ses meilleures troupes, lui déclare la guerre, la Prusse ne suit pas mais Frédéric-Guillaume, petit neveu de Frederick le grand, veut se battre.

Le Duc (Herzog) Frédéric-Guillaume de Brunswick met en gage son duché d'Œls et lève le 25 février 1809 un corps de volontaires (Frei Korps) d'environ 2 300 hommes (infanterie, cavalerie et plus tard artillerie), surnommé la « Légion Noire ». La plupart des unités du corps portaient des uniformes noirs en signe de deuil de leur pays occupé ou du Duc défunt, avec des dénominations faisant allusion au surnom "noirs" de l'unité, bien que certaines unités légères comme les tireurs d'élite et les uhlands portaient des uniformes verts et les Jägers des uniformes gris. Le 1er avril, les troupes étaient réunies et opérationnelles.

D'autres révoltés l'avaient précédé comme le major prussien Ferdinand von Schill et ses 500 hussards de Berlin qui se battit dans le royaume de Westphalie, fut battu le 5 mai à Dodendorf et fut battu et tué le 31 mai à Stralsund en Poméranie par des troupes Hollandaises et danoises. Frédéric-Guillaume se joignit à des Hessois et aux Autrichiens du général Kienmayer pour porter la guerre dans le royaume de Saxe, allié de Napoléon, s'empara de Dresde et Leipzig, repoussa l'armée du frère de Napoléon Jérôme Bonaparte et défit un corps mené par le général Junot à la bataille de Gefrees avant d'occuper brièvement Nuremberg et Bayreuth. Frédéric-Guillaume réussit brièvement à reprendre le contrôle de la ville de Brunswick en août 1809, devenant un héros populaire dans la région.

Mais la défaite de Wagram le 6 juillet et l'armistice de Znaïm le 12 juillet sortant l'Autriche de la guerre, il traverse la Bohême et le nord-ouest de l'Allemagne, malgré la présence des troupes

Listes d'Armées pour les 18ème et 19ème siècles

ennemies. Après la prise de Halberstadt, il affronte les Westphaliens, supérieurs en nombre, qui essayent de l'arrêter à Oelper près de Brunswick, et bat les troupes du général français Reubell qui sera destitué et émigra en Amérique. Il s'embarque en août 1809 avec 2 000 volontaires à Elsfleth (près de la ville d'Oldenbourg) sur des bateaux américains ou de la Royal Navy et se rend au Royaume-Uni où le duc est accueilli par son cousin et beau-frère, le prince régent futur roi George IV.

Composition des troupes

Infanterie

- 2 bataillons d'infanterie légère organisés à la Prussienne, chacun de 4 compagnies.

Cavalerie

- 1 régiment de hussards à 6 escadrons.

Artillerie

- Une batterie d'artillerie formée après les combats de Saxe mais abandonnée pour la course vers la Mer du Nord.

Liste d'armée

Cette petite armée sera volontiers complétée de troupes Hessoises et combattra avec une armée autrichienne. Eventuellement, son sous-général sera un général en chef d'une troupe coalisée.

Min	Max	Nom	Description	Val.	Condition et note
1	1	Sous-Général	Sous-général Normal 1 plaq	120	
0	1	Général en chef d'une armée coalisée	Général en chef Normal 1 plaq	200	Remplace le précédent si Frédéric-Guillaume de Brunswick
0	1	Colonel	Colonel médiocre Normal 1 plaq	8	1 si plus de 2 unités
0	2	Bataillons d'infanterie légère	Infanterie légère Normal Non manœuvre 3 plaq	20	
0	1	Régiment de hussards	Cavalerie légère Normal 3 plaq	34	
0	1	Batterie d'artillerie avec des pièces prussiennes ou françaises	Artillerie légère Normal Non manœuvre 3 plaq	60	1 pour 2 unités d'infanterie - après les combats de Saxe